

SUBSCRIPCIÓN MENSUAL (ADELANTADA) En la capital e interior..... \$ 1.20 Exterior..... \$ oro 0.80

LA VANGUARDIA

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO—DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Votar por el Partido Socialista significa condenar y repudiar el indigno tráfico de conciencias, la subasta del voto, la escandalosa corrupción electoral; es afirmar la voluntad de gozar una vida más amplia y digna; es anhelar la elevación económica, política e intelectual del pueblo que trabaja y sufre; es aspirar a un porvenir más risueño y libre. Que todos los hombres de trabajo y de pensamiento sepan cumplir con su deber de ciudadanos.

PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO Candidatos a Diputados Elecciones de Marzo 1906 Francisco Cuneo Antonio Zaccagnini Enrique Dickmann Nicolás Repetto Enrique del Valle Iberlucea Aquiles S. Lorenzo Gregorio R. Pinto Luis Bernard Julio A. Arraga

de libertad para que la Iglesia y el Estado puedan marchar cada uno por su camino. Aprobaciones. La discusión cerró sin votar. ESPAÑA Epidemia en un barco italiano MADRID, 10.—Comunican de Alicante que el barco italiano «Castello Dragones» forrado allí. Dicese que trae epidemia. Se le ha negado entrada. Sin Congreso MADRID, 10.—El viernes 6 el sábado de la próxima semana tendrá lugar la clausura de las Cortes. Obras públicas en Andalucía MADRID, 10.—El congreso aprobó un crédito de 2.000.000 de pesetas para obras urgentes en Andalucía, con el fin de ocupar a los obreros. INGLATERRA Temblor de tierra LONDRES, 10.—Comunican de Lahore (India Británica) que en el distrito de Bahawal se ha producido un violento terremoto. Las víctimas hasta ahora conocidas son 8 muertos y 26 heridos. Numerosos edificios han quedado destruidos.

privilegios, y las fuerzas nuevas que surgen a la luz del día bregando y luchando por una vida más amplia y libre. Millares de víctimas, ríos de sangre y mares de lágrimas ha costado a nuestros padres y abuelos la conquista del sufragio universal. La historia de las revoluciones del siglo XIX condensa y resume la sangrienta lucha por el sufragio universal. Y aun hoy asistimos a los últimos episodios de esta batalla colosal por la conquista de esa arma que a través del tiempo y el espacio se ha convertido en patrimonio común a casi todos los pueblos que habitan la tierra. Rusia, último baluarte de la tiranía y la reacción, sacrifica sus mejores hijos en la colosal tragedia de su sangrienta revolución, para conquistar el sufragio universal. Austria-Hungría siente también en sus entrañas el soplo revolucionario y se agita para arrancar el último fragmento de sufragio universal que violentamente retiene aún su viejo monarca. En Bélgica, el pueblo obrero declara huelgas generales para completar su sufragio universal limitado e incompleto. Y doquiera el sufragio universal no ha sido aún conquistado o es restringido, los pueblos se agitan y luchan por su total y completa implantación. Hasta las mujeres reclaman el derecho del voto. El sufragio universal para las mujeres está a la orden del día en los países más civilizados y progresistas. Y es curioso. Cuando asistimos al triunfo definitivo del voto; cuando el sufragio universal se exalta y glorifica en su propia obra fecunda y positiva; en el momento que el pueblo obrero de todos los países usa del derecho del voto para conquistar más vida, más bienestar, hay curanderos sociales, alquimistas de una pretendida escuela sociológica que con la fingida gravedad de falsos apóstoles proclaman solemnemente la bancarrota del sufragio universal. Pasa con este lo que pocos años ha pasó con la ciencia. Cuando la humanidad asistía a su apoteosis, total y definitiva, los charlatanes de la fé y la religión, impotentes para sostener la lucha contra el majestuoso avance del saber, proclamaron su bancarrota. Los ilusos y los charlatanes de la anarquía, impotentes ante el avance de la democracia y el sufragio universal, en plena apoteosis de éste, proclaman su bancarrota. Que en muchos países el pueblo no sabe hacer uso del voto; que el sufragio universal aprovecha en casi todas partes a pequeños grupos privilegiados; que entre nosotros se hace un tráfico indigno del voto, y que pasará aún muchos años antes que el proletariado use con conciencia clara del derecho del voto; todos estos argumentos no van en contra del sufragio universal. A nadie se le ocurrirá condenar la ciencia por que actualmente ella es patrimonio de pequeños grupos sociales, y sus inmensos beneficios aprovechan especialmente a las clases privilegiadas de la sociedad. Lo que harán los hombres conscientes es extender el dominio de la ciencia y sus beneficios a toda la colectividad humana. A nadie se le ocurrirá condenar el progreso de la técnica, las máquinas, aunque ellas aprovechen, por el momento, a un reducido número de privilegiados. Lo que harán los hombres conscientes, es que el progreso técnico y las máquinas sean el patrimonio común de toda la sociedad. Si el sufragio universal, corolario de la ciencia y de la técnica, hoy por hoy, es aprovechado por una pequeña minoría, el deber de los ciudadanos conscientes es extender sus beneficios a todos los hombres. Combatirlo, proclamar su bancarrota es cometer la más grande herejía social, es incurrir en un crimen de lesa humanidad. Los graves problemas sociales se resuelven, o con el fusil y el cañón, o con el voto popular. ¡Felices los pueblos que han sabido abandonar la violencia y han sabido resolver sus problemas en las tranquilas y conscientes luchas políticas! Y si en el fondo de muchos hombres domina aún el atavismo, la fuerza bruta, la violencia, peor para ellos. Son los inadaptables a las nuevas condiciones de vida y progreso, y su desaparición es segura. Y si gente hay que pudiendo alumbrarse con grandes focos eléctricos, prefieren la luz del candil, peor para ellos. Nosotros seguiremos iluminando nuestro cerebro con la potente luz de la ciencia celebrada el martes en el local del Círculo de Obreros Liberales, en que hablaron el doctor Giménez, Cuneo y Zaccagnini. Una numerosa y entusiasta concurrencia asistió, adhiriéndose en un todo a lo manifestado por los oradores. El viernes se efectuó otra reunión, constituyéndose el Centro Socialista de la circunscripción 17ª.

Benito Villanueva, personaje de papel moneda, ignorante hasta las fronteras del analfabetismo, conservador hasta más allá de la sacristía, injuriado ayer no más, con los epítetos más eficaces y bulevarderos, por su acompañante de hoy. Veremos a Balestra, compinche de Pellegrini, ministro de hacienda del público, Jurez, presidente del próximo congreso de libres pensadores, unido en fraternal abrazo con O'Farrell, candidato a la diputación nacional por las congregaciones religiosas con permiso del arzobispo y asentimiento del Papa. Veremos a Emilio Mitre, representante genuino de la tradición del chamborgo y del feudalismo político, de acuerdo con los donbernardistas, y con los autonomistas, y con los villanuevistas, y con todos los que hace pocos meses tiraban la piedra sobre piedra, para evitar, con todo acierto, su incorporación al senado. Y junto con esta amalgama, especie de emulsión de inmundicias de varias clases, pasarán las legiones de la Unión Electoral, representadas por los exponentes más elevados que hay en su seno: nueve personajes de vida social, estériles de alma y enanos de pensamiento. Veremos a los caudillos de parroquia, con la valija monetaria en mano, subastando cínicamente las conciencias de los hombres, para engrosar un rebano y perpetrar una iniquidad política sin antecedentes. Veremos la frente chata y perversa de los degenerados, precedidos de una juventud envejecida ya de espíritu, continuando la caravana de los depravados. Veremos al ciudadano incauto, halagado por una promesa de dinero, vendiendo con su persona, su dignidad, su libertad, su familia, todo. Y por sobre este cuadro de bajo imperio, un grupo fuerte y constituido, solemne de potencias, enrostrado con sus actos de la más estricta moral, el ejemplo más levantado, a todos aquellos políticos que llevan como rumbo el presupuesto y como vehículo la conciencia comprada por unos cuantos pesos!

designado comisiones de propaganda. Se entregarán boletas en la calle Nicaragua 1384, Godoy Cruz 2751 y Malabia 2430. LOS REPTILES DE "EL DIARIO" El cinismo de Lázear no tiene límites. En su cloaca máxima afirma ayer que los socialistas son coalicionistas disfrazados, y que nuestro partido pretende tener personería política con el fin de obtener fiscales, pero que en realidad tal partido no existe. No es la ignorancia lo que mueve a éste reptil a afirmar tamañas mentiras. Sabe muy bien Lázear que para los socialistas tanto valen los de la Coalición como los de la Unión; pero la malvada insinuación tiene otro alcance. Lo que pretende El Diario es que a los socialistas no se les admita fiscales en los comicios de hoy para poder así escamotear sus votos. Ahí va el tiro. Quedan avisados los compañeros fiscales. Y si en algún comicio les quieren negar personería política, exhiban LA VANGUARDIA con la lista de nuestros candidatos, y formulen energías protestas si no les admiten a fiscalizar la elección. Así quedará desbaratada la vil y baja insinuación de los reptiles de El Diario.

cer ejercicios físicos, tomar un baño y desayunarse con leche u otros alimentos sencillos y baratos. El parque Mackinley contiene una pileta de baño de 5.000 metros cuadrados de extensión y de una profundidad de tres metros. Doce mil personas, durante el verano pasado, tomaron regularmente en ella su baño cotidiano. Entre nosotros los parques populares son más modestos, y como ocurre con el de Lezama, se cierran para el pueblo cuando más lo necesita éste. Partido Socialista Argentino Comité Ejecutivo—Sesión extraordinaria del 10 de marzo—Presentes: Cuneo, Repetto, Vidal, De Armas, Lorenzo y Dickmann. Con aviso: Del Valle Iberlucea. —La comisión designada para gestionar la no clausura del Centro Socialista de la circunscripción 10ª, informa que el jefe de policía ha manifestado el propósito de no clausurar dicho local. —Se resuelve que una comisión de compañeros asesorados del doctor Mario Bravo se constituya en esta secretaría para atender las reclamaciones y consultas a que diere lugar el acto electoral. —Se acuerda convocar a los fiscales para hoy a la noche en el local del Centro Socialista de la circunscripción 10ª. —Se vota la suma de 100 pesos a beneficio de la huelga de los obreros de ferrocarril del Sud. LAS HUELGAS OBREROS DE BANFIELD Y SOLA La lucha política absorbe por completo todas las actividades. De aquí, pues, la carencia casi absoluta de noticias, en el movimiento obrero. Los huelguistas del ferrocarril del Sud, no celebraron asamblea ayer, por encontrarse el local ubicado a media cuadra de los comicios, y haber recibido una orden policial que les prohíbe reunirse hasta después de efectuadas las elecciones. Sin embargo, no han permanecido inactivos, y han dedicado sus energías a la propaganda individual, comprometiéndose a permanecer fieles y firmes en el terreno de la lucha. En la asamblea del miércoles se aprobó una moción por la cual se autoriza a las dos sociedades de resistencia, en que están asociados los obreros en huelga, para que se envíe al directorio de Londres un telegrama explicativo de las peticiones de mejoras que los trabajadores han presentado a la gerencia de la empresa. Este telegrama ha sido enviado ayer por la tarde, y su principal objeto es poner en conocimiento de los directores de la empresa las cláusulas de su petitorio, pues se sabe que el gerente Barrow y demás interesados en perjudicar los intereses obreros, han comunicado al directorio reclamaciones exageradamente aumentadas. Los huelguistas abrigan fundadas esperanzas, pues les consta que el directorio de Londres ignora las verdaderas causas del movimiento. Pero también han resultado que en caso de encontrar en Londres la misma intransigencia que en los representantes de la empresa en el país, seguirán con más energía y solidaridad aún el hermoso movimiento, reivindicatorio. Los obreros ferrocarrileros de los talleres establecidos en Palermo y Caseros (Ferrocarril del Pacífico), han iniciado una subscripción con el propósito de ayudar a los huelguistas de Banfield y Solá. Estos actos de solidaridad, se suceden casi diariamente y hablan muy alto en favor del gremio ferrocarrilero, augurando una próxima sacudida del letargo en que yacen, que será de profundos resultados para los tan explotados cuanto sufridos trabajadores de los ferrocarriles del país. De la estación Llavallo, fueron traídos ayer de mañana veinticinco o treinta peones, de nacionalidad rusa, para ser internados en los talleres del ferrocarril del Sud. Al tener conocimiento estos trabajadores de que los operarios de esos talleres se hallaban en huelga, se negaron a trabajar, reclamando se les abonara diez pesos a cada uno como salario atrasado de trabajos hechos en Llavallo. La empresa les hizo esperar hasta las 12 m. hora en que vendría el pagador a cancelarles sus jornales. Llegada la hora indicada, se les previno que tendrían que esperar hasta las cuatro, para volver a decir que volverían el lunes. En vista de esta manifestación mala voluntad de parte de la gerencia para con esos trabajadores, éstos resolvieron presentarse ayer mismo al consúl de su país para solicitar protección, pues hacen dos días que no comen y la empresa con sus evasivas, ejerciendo tal vez una presión con ellos, no se muestra dispuesta a entregarles sus jornales. El dueño de la fonda El Pichazo ha presentado a la gerencia de la empresa una cuenta por valor de seis mil pesos moneda nacional por gastos de comida suministrada a los ferroviarios y policías, pesquisas y bomberos, que se alojan en los talleres del ferrocarril del Sud, establecidos en Banfield y Solá. Ante la respetable suma que reclama el fondero, ha quedado estupefacto el avariento inglés, y en consecuencia, ha sido colocado en el interior de los talleres un cartel que dice más o menos: «Desde la fecha queda suspendida la comida a los agentes y operarios». Los cocheros—El paro de hoy Mal que les pese a todos los dirigentes de la política criolla, hoy no habrá carruajes ni automóviles para hacer el servicio de ida y vuelta, de los comicios a los clubs, con los ciudadanos venidos a los manipuladores del fraude y del soborno. De modo, pues, que desde la una de la madrugada queda suspendido el tráfico de estos vehículos hasta las primeras horas del día de mañana. Los cocheros se muestran dispuestos a tomar energías resoluciones contra aquellos dueños de cocheros que permiten la salida de los cocheros de alquiler durante el día de hoy, pues se sabe que se ha contratado cierta cantidad de éstos para el día de mañana.

TELEGRAMAS AGENCIA HAVAS FRANCIA EXPLOSIÓN DE MINAS DE GRISÚ DERRUMBE EN LAS GALERÍAS NUMEROSAS VÍCTIMAS PARIS, 10.—Comunican de Lens (Pas-de-Calais) que ha ocurrido una horrible catástrofe en las minas de Courrières, localidad de aquel departamento. Los obreros que bajaron esta mañana a las minas ascienden a 1.804. Se teme que las víctimas sean muy numerosas. PARIS, 10.—La explosión en las minas de Courrières se debió al gas grisú. Es todavía imposible saber el número de víctimas. Ahora la mina arde en llamas. PARIS, 10.—Témese ahora que el número de víctimas de la mina incendiada de Courrières sea muy considerable. Todo el maceramen de sostén de las galerías ha quedado quemado. Ha habido muchos derrumbes. Se están ahora sacando activamente los escombros para socorrer a los que estén aun vivos. Ya se ha salvado a algunos. PARIS, 10.—Telegrafían de Lens que ya se han podido encontrar y conducir vivos arriba, unos ciento veinte obreros de los que se hallaban dentro de la mina incendiada de Courrières.

ALEMANIA Muerte de un político alemán BERLÍN, 10.—Ha dejado hoy de existir Eugenio Richter, conocido hombre político y diputado al Reichtag desde 1897. El extinto nació en Dusseldorf en 1838. Le dió cierta notoriedad un libro festivo sobre la «sociedad futura», escrito para contener la marcha del socialismo en Alemania cuando éste iniciaba apenas su actual prodigioso desarrollo. Las elecciones de hoy Su verdadera significación PARA LOS SOCIALISTAS El partido socialista argentino, aunque presenta que será materialmente derrotado, concurrirá hoy a los comicios, para sostener su lista de candidatos a diputados. No le arredra ni le amilana la prevista derrota material, porque para él es de inmenso valor y más honrosa la victoria moral, y ésta no le puede ser disputada por ninguna de las agrupaciones contrarias. El éxito que obtengan los partidos o, mejor dicho, los cabecillas de las banderas denominadas Coalición y Unión Electoral, sea quien fuere de ellos el que lleve a las urnas mayor número de votantes, significará el denigrante triunfo de la venalidad, de la corrupción y del relajamiento de la masa electoral. Triunfarán así indudablemente los grandes antiguos mangedores de los bancos oficiales, los negociantes de tierras del fisco, los explotadores de pedrúrculos y los concesionarios de ferrocarriles y otras obras públicas en comandita con los gobernantes, que se han enriquecido amontonando millones a expensas del pueblo contribuyente; triunfarán porque les sobra dinero para comprar libretas eivas y tienen influencias para distribuir empleos y ascensos y para excarcelar a criminales. Los candidatos de ese modo triunfantes irán al congreso sin una idea, sin un principio y sin indicios siquiera de programa político y económico, atentos sólo a su medro y al de los capitalistas que los apoyan; pero, en cambio, tendrán la representación de grupos de hombres venales e impúdicos, de parásitos del presupuesto de la nación, de esbirros de la burguesía criolla, de delincuentes sacados de las cárceles para darles el voto y de gente, en general, sin dignidad y sin conciencia de sus derechos y deberes cívicos, que nada reclaman, nada exigen ni pueden exigir fuera del precio de su venta. El partido socialista repudia esos triunfos inmorales y se conformará con la derrota material, pero manteniendo intacta su bandera y su conocido programa y con altívez su conocido programa de principios genuinamente democráticos, inspirado en los anhelos e intereses del pueblo honrado y trabajador. Y ese es su triunfo moral. Los electores socialistas podrán ir e irán con la cabeza erguida y sin sonrojarse a depositar su voto en las urnas, con la conciencia tranquila y la satisfacción íntima de cumplir con uno de los más imperiosos deberes del hombre de razón y de conciencia que sabe apreciar el valor de sus actos cívicos. Vale más un voto espontáneo y consciente dado en esas condiciones, que todos los sufragios de la chusma y el bandalaje acudillados por los dirigentes de la Coalición y de la Unión Electoral. A los socialistas nos faltará hoy el número suficiente para triunfar, pero daremos el ejemplo de ser los únicos sostenedores de los únicos que luchamos con bandera limpia y desplegada. Alguien dirá, que quizá no está lejano, triunfaremos en toda la línea, mientras las facciones de hoy se abnojarán en el cieno de la corrupción, abandonadas del pueblo que todavía las sigue. Es cuestión de perseverancia en la lucha y de continuar incesantemente la propaganda fomentadora de la educación popular. Entre tanto, los que seamos, pocos o muchos, acudamos a votar hoy sin desallicamientos, para dejar sentado el precedente y los cimientos de la verdadera soberanía del pueblo.

Los socialistas y "La Nación" Las pasiones ofuscan a los hombres, y cuando éstos son bajas y mezquinas les convierten en energúmenos imposibles. Esto les pasa a los que redactan el insulso diario de la calle San Martín. Lanzados por la pendiente peligrosa de la mistificación política han sentido el vértigo, y mareados han perdido completamente el equilibrio. Pues de otro modo no podemos explicarnos su conducta indigna afirmando que la única lista popular de candidatos para diputados es la de la «Coalición». El hipócritamente lamenta la escasez de elementos populares y pretende demostrar que la «Coalición» es el único partido popular. Pero no embromen, señores de La Nación! ¿Quién le creará tal cosa? La «Coalición», último refugio de todos los naufragos de la politergata criolla tiene vida de flor de un día. Triunfan hoy no en los comicios de hoy, y si triunfan no es debido seguramente a su gran popularidad sino a los muchos pesos y al mayor fraude que pondrán en juego, la «Coalición» se desbandará a los pocos días de la elección. Pero tememos mucho por su triunfo, pues la jettatura que siempre acompañó a los republicanos es un mal agüero para la «Coalición». Y por si acaso no lo saben los redactores de La Nación, pues ocupados en la sensacional noticia del día de la muerte de Mitre, ignoran muchas cosas que pasan en esta tierra, les comunicamos que aquí existe un Partido Socialista joven y robusto, que tiene un diputado en el Congreso de la Nación, que se presenta en los comicios de hoy con una lista propia de candidatos genuinamente populares, y que fuertemente constituido y organizado sobrevivirá a muchas otras «Coaliciones» y «Uniones» que pulularán aún por muchos años en estas tierras paupérrimas. Es bueno que tome nota La Nación de todas estas cosas. Y por si dudara de su veracidad estamos dispuestos a darle fe de todo lo que afirmamos. Pero nos queda una pequeña sospecha y es que los redactores de La Nación lo saben todo, y si lo callan es por temor a la jettatura republicana.

PROPAGANDA ELECTORAL En la Circunscripción 5ª. En el local social, y con regular concurrencia, verificó anoche la conferencia que tenía anunciada el Centro del primer subcomité de la circunscripción 5ª. El compañero J. Reynoso explicó con claridad la conveniencia de la lucha política y los beneficios inmediatos que aportarían a la clase trabajadora el triunfo socialista. Siguió el ciudadano J. G. Bertotto, que indicó los prejuicios, los sobornos, las trabas que usan los partidos burgueses; la ignorancia de la prensa mercenaria al no ocuparse de la lucha del Partido Socialista; e invitó a todos los ciudadanos activos e independientes a votar por la única lista cuyos hombres están mantenidos por un ideal y por un partido de principios. Paolucci, señalando la despreocupación de los obreros por el recurso político invitó a todos a asistir a las urnas, votando conscientemente. Gordo Justigó a los caudillos de la circunscripción y comparó la actuación de los diputados burgueses con la del diputado socialista. En el día de hoy podrá verse si la honradez cívica es conocida en esta circunscripción. Circunscripción 17 (Palermo) En esta circunscripción, hasta ahora manejada por políticos de baja estofa, parece iniciarse una reacción saludable; y una prueba de esto es la conferencia celebrada el martes en el local del Círculo de Obreros Liberales, en que hablaron el doctor Giménez, Cuneo y Zaccagnini. Una numerosa y entusiasta concurrencia asistió, adhiriéndose en un todo a lo manifestado por los oradores. El viernes se efectuó otra reunión, constituyéndose el Centro Socialista de la circunscripción 17ª.

A LOS ELECTORES En el local de este diario habrá todo el día una Comisión asesora por un abogado, ciudadano doctor Mario Bravo, a los efectos de atender todas las reclamaciones y consultas relacionadas con el acto electoral. Unión Telefónica número 3570 (Avenida). A los compañeros que tienen bicicletas se les ruega quieran ponerse a disposición de la comisión que funcionará en nuestro local, Defensa 888. A LOS FISCALES Se notifica a los compañeros fiscales, que deben concurrir hoy a las 8 p. m., al local de la calle Méjico 2070, a fin de dar cuenta de su comicio y proporcionar la información respectiva. UN EPISODIO MILITARISTA EN SAN JUAN CHOQUE SANGRIENTO En el ministerio del interior se ha recibido ayer un telegrama oficial de San Juan comunicando que ha ocurrido allí un choque entre oficiales del 4º de infantería y la policía. En el mismo despacho se agrega que circulan al respecto dos versiones, una dando al hecho carácter político y otra en que se dice que los oficiales promovieron un desorden y la policía trató de detenerlos. Se dice también que del choque resultaron varios heridos. El ministro Godoy, candidato a senador por dicha provincia, parece que ha recibido otro telegrama con detalles de lo ocurrido, pero se los reserva. A última hora se nos informa que el hecho ocurrió del modo siguiente: Al salir de un baile, varios oficiales agredieron a un señor Aguiar, golpeándolo. Acudió la policía y se produjo el choque entre ésta y los agresores, del cual resultaron un muerto y varios heridos.

ESTADÍSTICA DE LA INMIGRACIÓN Durante el mes de febrero último el movimiento inmigratorio fué el siguiente: Entrada directa de ultramar: pasajeros 721, inmigrantes 11.294, total 11.995; entrada por vía de Montevideo: pasajeros 5738, inmigrantes 4692, total 10.430. El total de pasajeros e inmigrantes alcanza a 22.355, que clasificados por nacionalidad, sexo, edad, profesión y puerto de procedencia corresponden: italianos 7309, españoles 4637, franceses 185, ingleses 147, alemanes 145, austríacos 252, belgas 10, suizos 32, dinamarqueses 4, suecos 7, holandeses 4, norteamericanos 17, rusos 663, portugueses 62, sirios 368, húngaros 149, varios 303. Con familia: varones 3304, mujeres 2904; sin familia: varones 7.149, mujeres 937; solteros 9.534, casados 4.579, viudos 161. Puertos de procedencia: Alemania 614, Bélgica 51, Brasil 1125, España 3691, Francia 1133, Inglaterra 386, Italia 7016, Portugal 31, varios 47. Agricultores 2043, albañiles 49, carpinteros 14, costureros 17, dependientes 23, herreros 7, jornaleros 2603, ladrilleros 1, mineros 5, marineros 6, mecánicos 3, picapedreros 1, sastres 1, sirvientes 7, sin profesión (menores) 1122, talabarteros 1, varias profesiones 46, zapateros 17.

LA ORGANIZACIÓN DE GABINETE PARIS, 10.—El diputado Mr. Sarrien a quien Mr. Fallières ofreció la formación del gabinete, ha conferenciado hoy largamente con Mr. León Bourgeois, dirigiéndose en seguida al Eliseo. PARIS, 10.—Mr. Sarrien aceptó formar el gabinete. Se aseguró el concurso de M. Bourgeois y de Mr. Poincaré. Mr. Sarrien continúa sus gestiones para la organización total del ministerio. PARIS, 10.—Mr. Sarrien obtuvo el concurso de los diputados Mr. Leygues, Briand y Ruan, y espera que acepten también formar el gabinete Mr. Clemenceau y Mr. Thompson.

LA CUESTIÓN MARROQUÍ ALGECIRAS, 10.—La conferencia internacional en su sesión de esta tarde llegó a un acuerdo en la cuestión del Banco de Estado, sobre la parte de capital que corresponde a cada nación. que Alemania acepta la proposición que acuerda a Francia dos partes en el «Consorzium» y el agregado de una porción propia. Francia por su parte reduce el pedido de cuatro a tres partes. ITALIA La presidencia de la cámara ROMA, 10.—El hon. Biancheri ha sido electo presidente por 255 votos. 77 diputados se abstuvieron de votar. La emigración italiana a China ROMA, 10.—El comisario de Emigración aconseja a los obreros italianos no ir a China a trabajar en las obras del ferrocarril de Luokay, Yunnan y Sen.

HOY El día ha de estar completo de curiosidades ridículas y grotescas. Al par que por un lado la acción aventajada y digna del Partido Socialista demostrará todas sus energías y potencias, haciendo del acto de hoy una demostración sinceramente popular, — por otro lado, los partidos políticos burgueses se mostrarán desnudos de todo pudor, limpios de la más leve coloración de vergüenza. Veremos a Carlos Pellegrini, el de la época de Juárez Celman,—celebre en crisis y latrocinios—el de la ley de residencia, el de las desesperaciones opositivas, mientras vive a cien leguas del

RIENZI. El día ha de estar completo de curiosidades ridículas y grotescas. Al par que por un lado la acción aventajada y digna del Partido Socialista demostrará todas sus energías y potencias, haciendo del acto de hoy una demostración sinceramente popular, — por otro lado, los partidos políticos burgueses se mostrarán desnudos de todo pudor, limpios de la más leve coloración de vergüenza. Veremos a Carlos Pellegrini, el de la época de Juárez Celman,—celebre en crisis y latrocinios—el de la ley de residencia, el de las desesperaciones opositivas, mientras vive a cien leguas del

LOS PARQUES POPULARES DE CHICAGO Su construcción fué decidida en 1903. El concejo municipal de Chicago votó seis millones y medio de dólares para su establecimiento; pero no hay que creer que se asemejen a los parques que vemos en esta capital, con sus canteros, sus flores, sus grupos de árboles, sus lagos minúsculos y sus fuentes en las cuales pocas veces corre el agua. Se tuvo en vista su utilidad permanente para el público: de día y de noche, cualquiera que sea la estación, éste halla en ellos, junto con el aire puro todo lo que puede procurarle una diversión sana, o un pasatiempo instructivo. Se han construído salas de gimnasia, salas de lectura, baños, clubs, salones de espectáculos.

LOS COCHEROS—El paro de hoy Mal que les pese a todos los dirigentes de la política criolla, hoy no habrá carruajes ni automóviles para hacer el servicio de ida y vuelta, de los comicios a los clubs, con los ciudadanos venidos a los manipuladores del fraude y del soborno. De modo, pues, que desde la una de la madrugada queda suspendido el tráfico de estos vehículos hasta las primeras horas del día de mañana. Los cocheros se muestran dispuestos a tomar energías resoluciones contra aquellos dueños de cocheros que permiten la salida de los cocheros de alquiler durante el día de hoy, pues se sabe que se ha contratado cierta cantidad de éstos para el día de mañana.

La Unión Electoral dispone de un batallón provincial completo, traído a la capital con el solo objeto de reemplazar a los huelguistas.

### Un vigilante perspicaz

#### MERECE EL ASCENSO

El viernes a las 12 de la noche, el cabo de la comisaría 6ª que lleva el número 1233, de fideicomiso en la esquina Avenida de Mayo y Salta, vio a un grupo de tres obreros que iban desempeñando la honrosa tarea de pegar en las paredes manifiestos de propaganda electoral del Partido Socialista.

El celo guardián del orden público creyó congraciarse con sus superiores, conduciendo a empujones a la comisaría a los tres trabajadores, prestando que el manifiesto contenía injurias al gobierno y estaba impreso en papel colorado.

### TABA, CHURRASCO Y CAÑA

Bienaventurados serán hasta hoy los infelices parias, inconscientes ciudadanos que, obediendo por la fascinadora presencia del aparatoso oro, dejaron morir los sentimientos generosos de corazonos que sienten de cerebros que deberían pensar!

Todos estos días corrió la caña, se danzó el característico tango, se jugó a la taba y se comió el churrasco preparado a la criolla!

Qué lástima, dirán, que el carnaval político que se acaba tan pronto!

### BALESTRITIS ELECTORAL

Se dice que don Juan Balestrita, que es además doctor y cabulista tiene hecho un conjunto sobre los sufragios de hoy.

Concede a los socialistas, votos dispersos y borronita 2000, los coalicionistas 2000 y 6000 a la Unión Electoral.

El cálculo aunque no resultará ni aproximado no sería digno de mención pero como no queremos quitar al César lo que del César es, devolvemos a Balestrita la sinceridad política que hasta hoy le habíamos negado, después de haber declarado que la Coalición llevaría a las urnas 5.000 votos venales u lo que es lo mismo, que él saldrá elegido diputado por la fuerza incontrarrestable de los patacones.

### MANEJOS ELECTORALES

Se nos denuncia que en la mayoría de los distritos no se ha pagado todavía a los peones de la aduana.

### LAS HERMANAS DE CARIDAD

Se están señalando por su crueldad en los establecimientos de beneficencia sostenidos por el Estado. Es raro el establecimiento donde esas asalaradas tienen algún dominio que no registre hechos inquisitoriales practicados por ellas.

El señor Lucio P. Lozano, que vive en Garay 2355, prueba de una manera concluyente, según *La Reforma Argentina*, que Sor María, como superiora del Asilo de Mendicantes de la Recoleta, está repitiendo los hechos que se practicaban en las manzanas del Santo Oficio.

### Folleto de LA VANGUARDIA

#### Vicente Blasco Ibáñez

## La Huerta

Lo sentía mucho, pero el también era pobre... Ah! Y por esto mismo le recordaba que habría que hacer efectivo el préstamo para la compra del rocin, cantidad que con los robos ascendía a...

cruel e inhumano que reciben los que por desgracia tienen que ir a parar al asilo de la Recoleta.

Libre de las garras de esas hienas, Lozano se presentó días pasados a la sección 21ª de policía denunciando los hechos que se cometían en dicho establecimiento.

Piensa el mismo Lozano pedir al juez de instrucción, ordene al comisario de la sección 21ª compruebe los hechos denunciados, y está dispuesto a ampliar su denuncia, para que cuanto antes se tomen las medidas pertinentes a fin de que los pobres asilados se vean libres de la ferocidad de esas famélicas.

### MOVIMIENTO SOCIAL

Unión General de Trabajadores—La secretaria funcionará hoy en el local Entre Ríos 331, hasta las 5 de la tarde, por quedar clausurado durante el día su local de Méjico 2070.

### Curioso y exacto

Nos escribe un carterero: Es curioso y por demás sabido que en este país, el rico no vota por no rozarse con la chusma, y el pobre que tiene dignidad se retrae porque como todos venden el voto y el que no, procede a la presión del amo o jefe si es empleado o para salir un puesto en cualquier parte no quiere dar lugar a que se le suponga interés mezquino al cumplir con su deber cívico. De ahí que a pesar de ser yo un triste carterero de morondangá, hubiera resuelto dejar estar archivada mi libreta, sin notar, por torpezca disculpable hasta cierto punto en un humilde y misero carterero, que cualquiefa puede sin temor a malignas suposiciones votar por el Partido Socialista, pues todo el mundo sabe que éste no compra votos ni conciencias, y puede uno estar seguro de que lo más que oírá decir es esto: *Juliano votó por amor al arte.*

### HUELGA ESCOLAR

Tomamos de *La Lucha de Clases*, de Bilbao: Los niños se rebelan en las escuelas porque no quieren recibir determinadas enseñanzas.

De ahí que el estudio con disgusto las asignaturas de Historia Sagrada y Doctrina Cristiana.

La escuela de uno de los barrios rurales de nuestra villa ha sido testigo de esta clase de manifestaciones.

A los jóvenes socialistas les dió la humorada hace unos ocho o diez días, de reparar entre los niños que salían de la escuela algunos *Calicismos de la Doctrina Socialista* escritos por nuestro camarada Felipe Carretero.

Al siguiente día, al ir a dar la clase de Doctrina, el maestro quedó sorprendido de que los niños no le contestaban a las preguntas que del Catecismo del Padre Astele se hacía, sino que las respuestas eran las contenidas en el de nuestro amigo.

El maestro, todo enfurecido, les increpó duramente; pero los niños le manifestaron que no querían dar más doctrina que la verdadera.

Esta, esta—decían—es la que queremos y debemos dar, brazos, levantándolos en alto, mostrando unos folletitos cubiertos con papel rojo.

Reconviniémosle el maestro; pero los alumnos se obstinaron en que habían de dar aquella doctrina, y si no, que abandonarían la escuela. Y así lo hicieron.

De 60 ó 70 alumnos, sólo quedaron en clase 6 ó 7.

Y era de ver, después a la salida de esos últimos, la acogida que les dispensaban los primeros.

Las palabrastraidores, *esquivales*, y otras por el estilo, lanzadas a coro, fueron la ovación que les prodigarán sus camaritas de escuela.

### RUSIA

Como y por qué causas se arrestaba, castigaba y fusilaba en Moscú lo relata un testigo ocular en el diario *Moskov* del 4 de enero de 1906.

El día 4 de la madrugada nos ordenaron levantarnos. Llevaron primero afuera a un estudiante y lo fusilaron, después fusilaron a un delegado obrero en el patio, a los otros los echaron afuera donde no se veía otra cosa que casas ardiendo, soldados, cañones. El oficial llamó a los cosacos, acostaron primero a un soldado voluntario desnudo, en el suelo cubierto de nieve, y hielos y empezaron a castigarlo, con las nagaitkas; siguieron después de él los otros.

ranza que él pagaría, y al fin el avaro acabó por no abrirle la puerta.

La desesperación penetró a Barret. Volvió a ser el hijo de la huerta, activo, energético e intratable cuando cree que no asiste a la razón. No quería oírle el amo; se negaba a darle una esperanza; Pues bien: él en su casa estaba; si deseaba algo que fuese a buscarle. A ver quién era el guapo que le hacía salir de su barraca.

Luego, moribundos de dolor y terror, de hambre y frío, nos llevaron al puesto de policía. Allí continuaron castigándonos a palos, sablazos, Knuts por la cabeza, rostro y todo el cuerpo.

Cuando se cansaron de castigarnos, nos encerraron (éramos 17 en un cuartito de 3 por 4 metros, donde hemos pasado la noche parados por falta de lugar para acostarnos, con dolores atroces a causa de los castigos. Son indescritibles los sufrimientos de dolor, frío, hambre, cansancio. Así nos hemos quedado dos días; al tercer día nos llevaron a la cárcel central, también provisoria, donde encontramos a 150 presos, en su mayor parte obreros de varias fábricas. Estos han pasado por las mismas torturas que nosotros.

Luego, cuatro oficiales se constituyeron en tribunal para hacer justicia; fusilaron a muchos, a los demás castigaron con el Knut hasta dejarlos medio muertos.

En resumen: los motivos de los arrestos, fusilamientos y castigos corporales, son los siguientes:

- 1) Por tener pelo largo.
2) Por usar gorra de piel como el cosaco.
3) Por el rostro oriental parecido al del judío.
4) Por llevar traje de estudiante.
5) Por encontrar en el bolsillo un pañuelo rojo.
6) Por encontrar una canción revolucionaria.
7) Por encontrar un paquete de tabaco envuelto en un papel rojo.
8) Por no llevar una cruz bajo la camisa.

Por la manera sospechosa de andar por la calle, etc., por estilo.

Los arrestos llamados «póliticos» van tomando proporciones alarmantes, sobre todo, entre los intelectuales. Varias ciudades quedaron casi sin médicos, varios ferrocarriles sin ingenieros. A un abogado defensor lo sacaron del tribunal, durante la sesión, quedando el acusado sin defensor. Ultimamente arrestaron a casi todos los miembros del comité que se ha constituido para socorrer a los paisanos hambrientos, de modo que el presidente del comité, príncipe Lvov, tuvo que renunciar.

Un conocido filántropo, ingeniero Chaeif, que ha establecido cocinas, depósitos de comestibles, etc., gratuitos, en varios centros donde abundan los hambrientos, tuvo que abandonar su benéfico actitud por haber sido arrestado. Estos arrestos van acompañados de brutales registros domiciliarios, donde se rompen las cerraduras, se destruyen los muebles, se registra hasta el último rincón de la casa, y en muchas ocasiones la misma policía roba lo que encuentra.

### Medidas precaucionales

La policía hizo cerrar anoche a las 12 todos los cafés y demás establecimientos donde se expendían bebidas.

### LOS COCHEROS Y "LA NACIÓN"

Las arrogancias de ayer y la falsedad de hoy

Los cocheros Manifiesto de los cocheros

Compañeros: La Unión electoral con su jefe a la cabeza pretende burlarse de las resoluciones del gremio haciendo fracasos y propósitos y esfuerzos. Valiéndose de su posición ha obligado a los cocheros de la provincia a prestar sus carruajes para las elecciones del domingo.

Este es un insulto que se hace a nuestro gremio, aprovechándose de nuestra pobreza; pero hemos de contar con el apoyo de la gente decente que milita en las filas opuestas a la coalición nos apoyamos y evitaremos así el éxito de los planes que el gobernador de la provincia trama contra nosotros.

Considera, no sabemos por qué, que en el paro de este día estriba el triunfo de su causa, sin comprender que pasada la fecha, en la que se utilizarán, *malgré tout*, los coches necesarios, ya sea obteniéndolos directamente de las cocheterías, impartiéndolos de la provincia, ó improvisando cocheros hábiles y decididos, no habrán adelantado un solo paso en el terreno de las concesiones.

(Anónimo y apócrifo. *La Nación* de ayer).

### DEL EXTERIOR

Huelga de ferrocarrileros en Cuba

Se han declarado en huelga todos los empleados de la riquísima compañía ferroviaria la «Cuban Central». Ni los trenes de viajeros ni los de mercaderías circulan.

Los huelguistas piden que puesto que la compañía cobra en moneda americana, les pague a ellos en la misma moneda.

El presidente de la República ha dado 50 pesos para los huelguistas tabaqueros de Cayo Hueso (Estados Unidos)

Y sintiendo en su interior la clega bravura del moro que sufre toda clase de ofensas, pero enloquece de furor cuando e tocan su propiedad, Barret entró corriendo en su barraca, agarró la vieja escopeta que tenía siempre cargada tras la puerta, y echándose a la cara planchado bajo el empujón de aquellos bandidos de la ley que pusiera el pie en sus campos.

Saltieron corriendo su enferma mujer y las cuatro hijas gritando como locas y se abrazaron a él, intentando arrancarle la escopeta tirando del cañón con ambas manos. Y tales fueron los gritos del grupo, que luchando y rechazando iba de las picas a otros de empujados, que de las ventanas de la barraca comenzaron a salir gente, llegaron corriendo, en tropel, ansiosos, con la solidaridad fraternal de los que viven en desamparo.

Pimentó fué el que se hizo dueño de la escopeta y prudentemente se la llevó a su casa. Barret iba detrás, intentando perseguirle, sujeto y contenido por los fuertes brazos de unos mocetones, desahogando su rabia contra aquel bruto que le impedía derrochar lo suyo.

—Pimentó!... ¡Ladre! ¡Tornum la escopeta!

invitado a las cámaras, al ayuntamiento y a varias empresas a que auxilien a aquellos. Pero comprendiendo, apenas lo hicieron, que las cantidades enviadas por ellos eran para todos los cubanos que hubiese allí sin trabajo.

### DE ESPAÑA

### LOS SOCIALISTAS EN LOS MUNICIPIOS

La entrada de los socialistas Iglesias, Ormachea y Largo Caballero en el Municipio de Madrid, ha causado un efecto terrible entre los elementos que hasta el presente habían vivido en *santa paz* y mangoneado a su antojo los intereses de la villa sin preocuparse lo más mínimo de la administración municipal.

La campaña de aquellos contra los industriales que envían y roban a maná, sus proposiciones encaminadas a evitar que la provisión de cargos se continúe haciendo por reparto entre los concejales, y que en su lugar se cubran las vacantes por oposición ante un tribunal competente; de que se construyan con las debidas condiciones los andamios; que se notifique lo antes posible al Ayuntamiento la cantidad gastada por éste con motivo del casamiento de la infanta, y multitud de otras; su negativa a aceptar los pases ofrecidos por las compañías de tranvías, etc., etc., han empezado a interesar al pueblo de Madrid, que acude en gran número a las sesiones que celebra aquel Ayuntamiento.

Con extenso y razonado informe ha presentado la minoría socialista del Ayuntamiento de Bilbao, una moción pidiendo la municipalización de los tranvías, proposición que fué tomada en consideración para que pase a estudio de la comisión correspondiente, con los votos en contra de un concejal carlista y otro republicano.

Los concejales republicanos de Eibar son de la misma pasta que los de Bilbao. Aquel municipio autorizó tiempo atrás (con el beneplácito de los republicanos) el que se llevarán a cabo ciertas reformas de mejoramiento en el camino que conduce a la Plaza de Toros. Para dicha reforma se presupuestaron 3.000 pesetas y ahora resulta que se han gastado 13.000.

El concejal socialista Barrutia, se ha opuesto a que se paguen esas 10.000 pesetas de exceso, y propuso que se recurriera al Tribunal de lo Contencioso Administrativo, por entender: primero, que ministro debía haber realizado el municipio una reforma, sino la empresa de la Plaza de Toros; y segundo, que si se ha gastado más de lo presupuestado, debe pagarlo quien lo haya ordenado.

Puesta a votación la proposición de Barrutia fué aprobada por siete votos contra seis de los republicanos.

### ELECTORALES

Locales de los Centros Socialistas

Circunscripción 2ª—Monteagudo 62.
Circunscripción 3ª—Vicentes 1455 y Santa Adelaida 537.
1er Sub-Comité —Caseos 1744 y 2020.
—Uspallata 463 y Ruiz Díaz 381.

Club Amigos del Progreso, Iriarte 861.
Circunscripción 4ª—Arenas 1178.
1er Sub-Comité —Sarmiento 872.
Circunscripción 5ª—Rivadavia 7425.
Circunscripción 6ª—Muñiz 732.
Circunscripción 8ª—Constitución 3399 y Rincón 1141.
Circunscripción 9ª—Moreno 3260.
Circunscripción 10ª—Méjico 2070.—Habiéndose instalado una mesa al lado de este Centro, la secretaria funcionará hoy en Entre Ríos 631, hasta las 4 de la tarde.

Circunscripción 12ª y 13ª—Salta 637.
Circunscripción 14ª—Paraná 150.—Encontrándose este Centro a media cuadra de las mesas electorales, mañana habilitará para datos y boletas la secretaria del Centro de la 13ª, Salta 637, de la del Centro de la 20ª, Talcahuano 1256, y Mendoza 2448.

Circunscripción 18ª—Mendoza 1150.—Por la proximidad de una mesa electoral, se instalará su secretaria en Gascón 1273, hasta las 4 p.m.
Circunscripción 19ª—Charcas 2269.
Circunscripción 20ª—Talcahuano 1256.
Circunscripción 3ª—A causa de haberse instalado una de las mesas receptoras de votos en la cuadra en que está instalado el Centro Socialista de Barracas al Norte, éste ha tenido que trasladarse por el día de hoy, a la calle Santa Adelaida 537.

Los fiscales nombrados por la agrupación socialista son los siguientes: Francisco Colombo, mesa 1ª; José Orueta, 2ª; Santiago Gronoña, 3ª; José Enrico, 4ª; Antonio Scarpati, 5ª; Gottard Hummel, 6ª; Juan Enrico, 7ª; Agustín Deschino, 8ª; Juan Costas, 9ª; Antonio Esperedero, 10ª; Juan Carlos Vidari, 11ª; Juan Laines, 12ª; José Inzúa, 13ª; Joaquín Ramallo, 14ª; Eugenio Albani, 15ª; José Inzúa, 16ª; Florentino Canjio, 17ª; Gerardo Poets, 18ª; Luis Gatti, 19ª.
Centro de la 8ª—Pide a los compañeros que, después de votar, pasen por secretaria, Rincón 1141, para ayudar a los trabajos electorales.

Circunscripción 20ª—Fué nombrado fiscal para la mesa, 10 el ciudadano Juan Pellegrino.

MAESTRO MODELO—El director de un colegio de las inmediaciones de Patriotas y Suárez, ofreció dinero por libros a algunos obreros socialistas, que supieron contestar el ofrecimiento con una contundente lección de moral cívica al aprovechado profesor.

imposibles los muebles y las ropas, inventariando hasta el corral y el establo, mientras la esposa y las hijas gemían desesperadamente y la multitud hambrienta a la puerta seguía con terror tocando los detalles del acto, intentando consolar a las pobres mujeres, y prorumpiendo a la sordina en maldiciones contra el hijo salvado y aquellos tíos que se presentaban a obedecer a semejante perro.

Al oír a Barret, que estaba como anonadado, y tras la crisis furiosa había caído en un estado de sonambulismo, vio a sus pies unos cuantos lios de ropa y oyó el sonido metálico de un saco que contenía sus herramientas de la zona.

—¡Pare!... ¡Pare!—gimotearon unas voces trémulas.

Eran las hijas que se arrojaban en sus brazos; tras ellas la pobre mujer, enferma, temblando de fiebre, y en el fondo, invadiendo la barraca de Pimentó y perdiéndose más allá de la puerta oscura, toda la gente del contorno, el aterrado coro de la tragedia.

Ya les habían despedido de su barraca. Los hombres negros la habían cerrado defendiéndose las llaves; no les quedaba otra cosa que los fardeos que tababan en el suelo, la ropa usada, las herramientas; lo único que le habían permitido sacar de su casa.

Y las palabras eran entrecortadas por los sollozos, y volvían a abrazarse el padre y las hijas, y Pepeta, la dueña de la barraca y otras mujeres lloraban y repetían las maldiciones contra el viejo avaro, hasta que Pimentó intervino oportunamente.

Tiempo quedaba para hablar de lo ocurrido; ahora a cenar. ¡Qué demonio! No había que gemir tanto por culpa de un tío judío. ¡Si el viera todo aquello, cómo se

### VARIAS

Valioso contrabando—La prefectura marítima ha recibido ayer un telegrama de Corrientes comunicándole que en Paraná Guazú se ha descubierto un contrabando de cuarenta fardos de sedeceras.

El barco «Libre Pescador», que llevaba ese contrabando, ha sido detenido. La cosecha de azúcar en Tucumán—Según datos estadísticos oficiales, la cosecha de azúcar de 1905 en Tucumán hasta fin de diciembre ha sido de 115.948.732 kilogramos, habiendo un aumento de 7.415.395 kilogramos sobre la cosecha del año anterior.

De dicha cantidad de azúcar se han expedido 106.131.567 kilogramos, quedando una existencia de 9.817.165 kilogramos. El incendio en el 1º de Mayo—Carrece de importancia el incendio producido ayer en el transporte nacional 1º de Mayo, surto en el puerto de La Plata. Ocurrió lo siguiente:

A las 2:30 a. m. se percibió la guardia del buque que salía humo de la bodega, debajo de la cámara de oficiales. Inmediatamente se practicó un agujero en el piso de dicha cámara y, en pocos momentos, se vio gran esfuerzo, se extinguir el fuego que se había iniciado en unos fardos de pasto.

Las pérdidas han sido insignificantes. La conferencia del presidente Quintana—La Razón de ayer dice que el nuncio apostólico Sabatucci dió la extremación al presidente titular de la república Manuel Quintana.

Exportación de gamalo a Milán—El lunes serán embarcados con destino a Milán 200 novillos en pie, de acuerdo con un nuevo pedido hecho por la asociación de carniceros de dicha ciudad, donde las carnes argentinas tienen mucha aceptación.

Las memorias de los ministerios—Las memorias ministeriales de 1905 aparecerán recién a fines del mes entrante, con excepción de la de hacienda que se anuncia está ya próxima a terminarse.

El ministro de obras públicas tiene ya reunidos los informes necesarios para confeccionarla y los demás secretaríos de Estado han recomendado nuevamente a los jefes de reparticiones que les envíen los datos respectivos.

### NOTICIAS MUNICIPALES

Aparato para detener caballos desbocados—Se ha nombrado una comisión que la componen el administrador de limpieza, el jefe de tráfico y el ingeniero Cates, para examinar un aparato inventado por Antonio Picci, que detiene los caballos desbocados.

El intendente—No asistió ayer a su despacho el intendente municipal, sin duda por estar ocupado en los preparativos electorales.

### HECHOS DIVERSOS

Varias víctimas del tráfico—Agustín Capurro, italiano, de 50 años, fué atropellado por un carro en la esquina de Buen Orden y Belgrano, sufriendo diversas lesiones en el cuerpo.

En la esquina Rivadavia y Cállo, un tranvía eléctrico de la Gran Nacional atropelló a Francisco José, causándole varias lesiones.

El vendedor de diarios, Roque Doñtri, argentino, de 12 años, fué pisado por un coche del tranvía eléctrico Anglo Argentino, en la esquina Rivadavia y Suipacha, sufriendo la fractura del pie derecho y otras lesiones.

Un coche particular atropelló en la esquina Florida y Bartolomé Mitre al menor de 17 años Arturo Sumiza, mensajero, que cruzaba la calle en bicicleta, resultando con diversas lesiones internas.

Accidente del trabajo—El carretero Felicio Bertril cayó del vehículo que conducía, resultando con lesiones de importancia en el cuerpo.

Una zapatería saqueada—Tomás Pittaluga, dueño de la zapatería de la calle Chacabuco 320, denunció en la comisaría 2ª que le han robado de su establecimiento mercaderías que estima en 2.500 pesos.

Fallecimiento—En el hospital San Roque falleció ayer Raquel F. de Monti, que el 7 del corriente intentó suicidarse disparándose un tiro de revólver en la sien derecha.

Menor con quemaduras—La niña Bernardina Berrine, de 18 meses, corriendo en la casa de sus padres, Yatay 31, tropezó con un brasero haciendo caer un recipiente con agua hirviendo, causándole quemaduras de carácter grave.

La política en la mañana se produjo un choque entre un grupo del club que la Unión Electoral tiene instalado en la calle General Urquiza entre Rondeau y Armonía, y otro de gente desconocida, resultando herido en un brazo Angel Arce, que encabezaba a los unionistas.

Herido grave—En la calle Vidal y Ruiz Huidobro, fué encontrado ayer, herido de gravedad en el abdomen, Francisco Salvador Barluppo, argentino, de 24 años soltero, jornalero, quien apenas pudo balbucear que su herido se llamaba Carlos Merello (a) Galina, argentino, de 20 años, peón de los hornos de ladrillos de Saavedra.

Barluppo fué conducido al hospital Pirvano en estado desesperante. Galina escapó impunemente, sin aperebirse la policía.

Captura de un prófugo de Chile—En una fonda del Paseo de Julio fué detenido ayer por la policía Santos Duff Moffat, acusado de haber traficado 15.000 pesos en Chile, cuya captura y extradición...

GONORREA FLUJOS IRRITACIONES Curacion rápida CON LA Inyeccion DOYEN DEFENSA 192 Bs. Aires

La embriaguez no es un vicio, una enfermedad que se cura con facilidad usando uno ó dos frascos de LICOR del DOCTOR FLUK, de Londres. Pedir folletos que remiten gratis y libres de porte a Bernet y Falco, Corrientes 630 Buenos Aires.

En busca de una mujer desaparecida—La comisaría 22ª ha recomendado telegráficamente que se averigüe el paradero de Adela Constand, de 31 años de edad, desaparecida desde hace varios días de la casa de la calle Guzmán mala 331, donde residía en compañía de algunos parientes.

La fugitiva había declarado su propósito de suicidarse, sin mencionar la causa. Víctima del alcohol—Juan Casaña que transitaba anteayer por la calle Paseo de Julio, frente al número 484, intentó cruzar la calle en momentos que pasaba un tranvía eléctrico. Este lo atropelló produciéndole lesiones en la cabeza.

### LA JUSTICIA

Un polizone como hay muchos—El fiscal Reyna pide la pena de cinco años de penitenciaría para el agente de policía Antonio Méndez, procesado por abuso de autoridad y robo.

Acusado de malversación de dineros públicos—A pedido del juez de instrucción doctor Lavallol, ha sido traído a esta capital, desde el Rosario, Pedro Cervetti, a quien se le sigue un proceso por malversación de caudales públicos.

### CORRESPONDENCIA

TUCUMÁN—Los obreros de la caa Alvarez Formoso y C.ª, han resuelto pasar una nota a esos industriales, pidiendo la disminución de las horas de trabajo.

Actualmente el horario que rige es de diez horas al día. El club Social de obreros de ésta ha arribado a un arreglo definitivo al parecer, separando del seno de esa agrupación a los obreros que en compañía del diputado Pizarro pasaron a las filas burguesas.

La sociedad de panaderos, activa sin cesar la formación de una cooperativa de producción del artículo de su ramo. La sociedad del Personal de Limpieza pública proyectaba una huelga, la cual fracasó en embrión a causa de la poca voluntad e inercia de los asociados. Era de esperar que esa huelga acarreará mejoras para el gremio.

Recuerden esos obreros que las mejoras no se obtienen sin organización y sin la unión más perfecta.—C. ROSARIO, 9.—Los trabajos electorales prosiguen con bastante actividad, previéndose, si no un triunfo, una actuación lucida para el Partido en la presente contienda electoral. Al efecto, cuéntase con un gran número de ciudadanos simpatizantes dispuestos a votar por la lista socialista.

Mañana sábado, a las 8 de la noche, el Centro Socialista celebrará asamblea extraordinaria, con el objeto de formular el plan electoral para el domingo. El domingo, a las 8 de la mañana, celebrará asamblea la sociedad de estudiantes (vieja), en su local, Brown 214. —Esta a punto de disolverse la sociedad de tipógrafos Libre Trabajo, debido a las divergencias surgidas últimamente entre los cuadros.

—La sociedad Capataces Estibadores

### Recorten este aviso

y envíenlo por correo a

### GANDOLFO, DE BARY Y CIA.

ESMERALDA 916

y se les mandará en seguida una botellita de

## Trinchieri

PODEROSO RECONSTITUYENTE

Estimula el apetito

Facilita la digestión

do comenzó a dar vueltas alrededor de la barraca.

El corral, el establo, las pociagas eran obra de su padre; y aquella montera de paja, tan alta, tan esbelta, con las dos crucetas en los extremos, la había levantado él de nuevo, en sustitución de la antigua, que hacía agua por todas partes.

Y obra de sus manos eran también el brocal del pozo, las púas del emparrado, las encañizadas por encima de las cuales enseñaban sus penachos de flores los clavetes y los dompedros. Y todo aquello iba a ser propiedad de otro, porque sí, porque así lo querían los hombres...

Buscó en su faja la tira de fosforo de cartón para prender luego a la paja de la techumbre. Qué se lo llevara el demonio! al fin era suyo, bien lo sabía Dios, y podía destruir su hacienda antes que verla en manos de ladrones.

Mas al ir a incendiar su antigua casa sintió una impresión de horror, como si tuviera ante él los cadáveres de todos sus antepasados, y arrojó los fosforos al suelo.

Peró continuaba rugiendo en su cabeza la ansia de destrucción, y con la hoz en la mano se metió en aquellos campos que habían sido sus verdugos. «Ahora las pagaría todas juntas la tierra ingrata causa de todas sus desdichas! Horas enteras duró la destrucción. (Continuará)

# QUILMES ES UNA CERVEZA INSUPERABLE

también celebrará asamblea el domingo a las 5 de la mañana, en el local de la avenida Whellighurgh número 1713. Corresponsal.

## REUNIONES

**Asambleas:**  
**Centro de la 9ª**—El lunes próximo a las 8 p. m. se realizará la asamblea correspondiente a marzo, en el local social Moreno 129. Orden del día: Balance, informe sobre LA VANGUARDIA, etc.  
**Escarpistas**—Esta tarde a las 3, en el local Loria 688, se reunirán los operarios en la casa Armiñana.  
**Mañana a las 7** de la noche habrá asamblea general. Se encarece la presencia de los delegados.  
**Albañiles y anexos**—La sociedad cosmopolita de S. M. invita a la Asamblea que habrá hoy a las 2 p. m. en el local social Ayacucho 1094. Orden del día: Balance, revisores de cuentas, depósito en el Banco, etc.  
 Se recomienda puntual asistencia.

## INTERIOR

**San Fernando**—El Centro libertario 4.º de Mayo, ha trasladado su secretaría a la calle Tres de Febrero 12, donde debe dirigirse toda correspondencia.

## Vinos de "La Peregrina"

garantidos de pura uva, cosechados en el establecimiento de MALGOR & Cía. en Maipú (Mendoza)

CASA CENTRAL: RIVADAVIA 2270

SUCURSAL:

MONTES DE OCA 800

U. T. 15 (Barracas)

# «LA CONSTRUCTORA NACIONAL»

## TENER CASA PROPIA

# SIN ESFUERZOS NI SACRIFICIOS

La «CONSTRUCTORA NACIONAL» por medio de sus Bonos de Edificación y Ahorro, ofrece un hogar sin mayor desembolso que el alquiler mensual.

La «CONSTRUCTORA NACIONAL» destina mensualmente importantes sumas de dinero para la edificación de las casas que adjudica a los tenedores de Bonos de Edificación y Ahorro.

Desde el mes de Diciembre ppto., hasta la fecha se han hecho adjudicaciones para edificación que importan la suma de

# 217.300 pesos m. n.

de los siguientes subscriptores.

Solicitud N°	Nombre	Domicilio	Tucumán	Capital	en Flores
31	Augusto Ambíes	Tucumán 739	\$ 3.000		
48	Fco. Ballesteros	Gutiérrez 2648	3.000		
69	Juan Corrado	Bompland 2190	5.000		
111	Fco. Coppola	Liniers 1029	5.000		
120	Fco. Palat	Rivadavia 4021	3.000		
124	E. M. Duarte	Palermo 200	5.000		
185	L. Marcucci	Seaver 72	10.000		
136	Augusto Tonina	Artes 735	10.000		
139	José Pileggi	11 de Setiembre 824	4.000		
144	José Tomino	Quito 4059	5.000		
159	Fco. Pastore	2º Castro 1095	4.000		
	Félix Lauricela, mecánico,	Caboto 231	6.000		
	Francisco Quenard (hijo), comerciante,	Puente Alsina	4.000		
	Cárls Bayet, grabador,	Soler 960	4.000		
	Hilario Restelli, droguero,	Constitución 3156	6.000		
	Florencio Correa, tipógrafo,	México 1564	3.000		
	Pedro Cabezon, comerciante,	Pavon 2470	5.000		
	H. Lagos Etchart, empleado,	Urdarte 1614	3.500		
	Severo Arce, empleado,	San Juan 370	6.000		
	B. M. Navarro, marino,	Humberto 1046	6.000		
	Francisco Deveze, contador,	Alsina 2327	5.000		
	Antonio Parisi, foguista,	Araoz 1441	5.000		
	Pablo Sanucci, comerciante,	Pavon 1701	5.000		
	Agustín Repullés, empleado,	Urquiza 143	4.500		
	Trinidad R. de Landa, maestra,	Rivera 57	8.500		
	Blanca J. Imbert,	Paramaribo 92	4.000		
	N. Troita, zapatero,	Europa 1877	10.000		
	J. González, inspector del tranvía Anglo Argentino	Danel 1500	4.500		
	A. Aldax, empleado,	Venezuela 3592	4.500		
	H. Cuberas, empleado,	Agrelo 3725	5.000		
	H. Dardano, empresario pintor,	Moreno 1830	10.000		
	Enrique Boedo, cigarrero,	Córdoba 1066	3.600		
	José Panal, empleado,	Córdoba 1066	3.600		
	J. Escudero, empleado,	Díaz Velez 445	5.000		
	M. Bonundy, empleado,	Charcas 1936	3.800		
	M. Gallo, mecánico,	Castelli 357	4.500		
	L. de Santa, herrero,	Europa 1674	4.500		
	L. N. Giordano, comercio,	Brasil 1153	11.700		
	L. Giordano, dorador,	Humberto 623	4.500		
	P. Viderra, mecánico de la Armada,	Cabrera 8040	5.000		
	Manuel Banos, empleado,	San Pedro 91	6.800		

Las edificaciones acordadas en el mes de Diciembre ppto., y Enero de este año, están actualmente en ejecución y las últimas adjudicadas se están confeccionando los planos de acuerdo con las instrucciones de los interesados a fin de dar principio inmediatamente a las obras.

LLamamos la atención del público sobre las grandes ventajas que ofrece la «CONSTRUCTORA NACIONAL» a los tenedores de sus bonos de edificación, los cuales con sólo suscribirse, pagar el derecho de ingreso y una cuota de integración, pueden solicitar la construcción de SU PROPIA CASA.

El cuadro que a continuación se transcribe, indica la escala de intereses a que se hallan sujetos los préstamos; la penúltima columna del cuadro comprende amortización e interés a pagar mensualmente y la última el total de lo que el suscriptor habrá abonado en el término de 10 años, época en la cual quedará cancelada su deuda.

IMPORTE DEL PRÉSTAMO	Número de Bonos necesarios	Cuota mensual de los Bonos	Interés mensual de los Bonos	Cap. pte Total de los servicios mensuales	Total pagado en 10 años, entre amortización e interés
\$ 500	1	2	3.75	5.75	690
1.000	2	4	7.50	11.50	1.380
1.500	3	6	11.25	17.25	2.070
2.000	4	8	15.00	23.00	2.760
2.500	5	10	18.75	28.75	3.450
3.000	6	12	22.50	34.50	4.140
3.500	7	14	26.25	40.25	4.830
4.000	8	16	30.00	46.00	5.520
4.500	9	18	33.75	51.75	6.210
5.000	10	20	37.50	57.50	6.900
5.500	11	22	41.25	63.25	7.590
6.000	12	24	45.00	69.00	8.280
6.500	13	26	48.75	74.75	8.970
7.000	14	28	52.50	80.50	9.660
7.500	15	30	56.25	86.25	10.350
8.000	16	32	60.00	92.00	11.040
8.500	17	34	63.75	97.75	11.730
9.000	18	36	67.50	103.50	12.420
9.500	19	38	71.25	109.25	13.110
10.000	20	40	75.00	115.00	13.800

NOTA—El pago del servicio mensual de los Bonos debe hacerse en las oficinas y en sus agencias del 1 al 15 de cada mes.

Las próximas adjudicaciones de préstamos para construcciones tendrán lugar a fines del corriente mes de Marzo.

**GUILLERMO A. GÜNTHER - ISAAC ROISONZVIT, Administradores**  
**OFICINAS: 222-SUIPACHA-224**  
 Horas de oficina: de 9 a. m. a 6 p. m.  
 Teléfonos: Cooperativa Telefónica 1555, Central: Unión Telefónica 3697, Avenida



**Biblioteca Obrera**  
 México 2070 (altos).  
 Abierta todas las noches de 8 a 10, y los domingos y días de fiesta de 4 a 6 de la tarde y de 8 a 11 de la noche. Lectura gratuita en la local social. Los ciudadanos que deseen llevar libros para leer en sus domicilios abonarán la infima cuota de un peso trimestral. Esta institución posee 3200 volúmenes variados de ciencia y literatura.

## ELOCUCENCIA DE LOS RESULTADOS

Sin comentarios, entregamos al público los testimonios que siguen, relativos a la eficacia sin igual del DIGESTIVO MOJARRIETA:

Sr. Dr. Mojarrieta:  
 Renuevo mi certificado expedido hace cuatro años, por cuanto, gracias al DIGESTIVO MOJARRIETA, tanto yo como mi señora, desde ese tiempo, gozamos de perfecta salud, con un apetito feroz.  
**JUAN GUGLIELMI**  
 Capital, Mayo 12 de 1905.  
 Certifico que habiendo usado el DIGESTIVO MOJARRIETA con algunos dispepticos, han encontrado alivio con el uso del mismo, siendo muy eficaz.  
**Dr. CARLOS S. FRANCO**  
 Artes 1026.  
 Buenos Aires, 28 de Junio de 1905.

Sr. Dr. J. Mojarrieta:  
 Presente.  
 Confirmando que no he sentido más ninguna molestia al estómago desde que expedí mi certificado de fecha Agosto 7 de 1899.  
**L. GARCÍA**  
 27 de Julio de 1905.  
 Capital, Mayo 22 de 1905.  
 Sr. Dr. J. Mojarrieta:  
 Me complazco en reconfirmar mi certificado expedido el 22 de Octubre de 1901 por el DIGESTIVO MOJARRIETA, por no haber sentido desde esa fecha molestia alguna al estómago.  
**BENIGNO R. ZANOLETTI**  
 Secretario del juez federal Dr. J. Astigueta

El médico que suscribe certifica que ha empleado en enfermos de dispepsia el DIGESTIVO MOJARRIETA, obteniendo un resultado satisfactorio que no había conseguido con otros agentes similares.  
**Dr. FÉLIX SOBRERO**  
 San Juan 2258.  
 Buenos Aires, Julio 23 de 1905.  
 DEPÓSITOS: Buenos Aires, Droguería de la Estrella, Defensa 215; Droguería del Indio, Rivadavia 1519; Rosario, Droguería del Águila, San Martín 848; Montevideo, Roch, Capdeville y Cia, Carrito 267.

# BILZ

La más agradable bebida refrescante (SIN ALCOHOL)

BILZ - Fábrica de bebidas sin alcohol (Sociedad anónima)

**BULNES 2250**

Unión Telefónica 256 (Palermo) - Teléfono Cooperativa 256 (Norte)

## 10 SANTA CLARA cts.

**POR 5 \$ A PLAZOS POR 5 \$**

Gran Sastrería y Casa de Confecciones  
**«LA CONSTITUCIÓN»**  
 de  
**GIORDANO Y CIA.**  
 1158 al 64 - BRASIL - 1158 al 64

Por \$ 5 solamente hacemos y entregamos un rico traje para lana clase especial, cortado con elegancia y confeccionado con esmero, pagando lo demás por semana o quincena. Ofrecemos trajes de confección para hombres a precios nunca vistos. Para niños ofrecemos al público un inmenso surtido desde 0.90 centavos hasta el más rico traje fantasía a precios baratísimos.

**UN TRAJE por 5 PESOS m. n.**

Todo Obrero puede vestir bien sin hacer sacrificio

## Muebles sólidos

a precio de fábrica vende la

# Mueblería Alemana

DE

## S. LIEBESCHÜTZ

371 - BUEN ORDEN - 371

## CONSULTORIO

del Sistema curativo natural

ATENDIDO POR

### Arturo Montesano

Se atiende a los enfermos sin suministrarles drogas, empleando solamente

Aire, Sol, Luz, Agua, Electricidad y Alimentación vegetariana

según los métodos de Rikli, Kneipp, Kuhne, Just, Bilz y Baum-Scheidt

1020, CERRITO, 1020 - BUENOS AIRES

Horas de consulta: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 6 p. m. Los domingos de 9 a 11

DEPÓSITO DE COMESTIBLES Y ACEITES

Artículos de primera calidad. Precios populares. Representante de las lámparas y cocinas a gas líquido.

**U. FERRARI**  
 Blanco Encalada 1762 (Belgrano)

## REFRESCOS BERTHE INSUPERABLES

### FIN DE ESTACION

## LIQUIDACIÓN

DE TODAS LAS EXISTENCIAS DE VERANO A PRECIOS REDUCIDOS

TRAJES de brin azul para mecánicos

ROPA de toda clase para obreros

**A. DIAZ**  
 SASTRERÍA, CONFECCIONES Y CAMISERÍA  
 4345-CORRIENTES-4345

## EL FENIX ARGENTINO

Comp. Nacional de Seguros

Capital 1.000.000 m. n.

BUENOS AIRES

Seguros agrícolas, ganaderos, marítimos, fluviales, contra incendios, accidentes e inhabilitación para el trabajo, seguros sanitarios.

CASA CENTRAL:  
 A. de Mayo 1157 y Rivadavia 1158

Joyería y Relojería

DE

**Mauricio Lavera**

CASA DE CONFIANZA

Se hacen obras nuevas y composuras de todas clases

1309 RIVADAVIA 1309 BUENOS AIRES

## LA GENERAL

SOCIEDAD NACIONAL DE SEGUROS

Seguros sobre accidentes en cuotas mensuales de ps. 1.50

Sorteo mensual de pólizas con premios de 1.000 PESOS

Entre los asegurados importantes indemnizaciones en los casos de accidentes en VIAJES, en la VÍA PÚBLICA, en el TRABAJO, etc.

Servicio de médico, botica y lo necesario para la curación

PIDANSE PROSPECTOS

Oficina: 50 San Martín 50 El Gerente.

## EL LOUVRE ARGENTINO

ANTES

## La Gran Despensa

CASA ACREDITADA

Ciudadela selecta - grandes tentas

CAPITAL 1.000.000

Acciones de 20 pesos al portador

NUÉVAS GRANDES INSTALACIONES

AGUA AVENARIUS

La mejor efervescente para mesa, analizada por las Oficinas Químicas Municipal y Nacional, y autorizado su expendio por el Departamento de Higiene. Premiadísima en varias Exposiciones. Para, agradable, sana

El cajón de 48 botellas de medicamento, incluso envase, 10 pesos. Se manda a cualquier punto de la república.

MENAJE

Caja exclusiva para la venta de enjuague normalizado marca «Prima» «Prima», el mejor y más acreditado que se conoce.

VINO MALAGA

Vino de Málaga añejo, dulce, muy especial para postres. Los diez años de edad creciente acrecienta la bondad del artículo. Bot. 1.19. El cajón (dó. cen) \$ 12.

Se envía catálogos, así como prospectos para la suscripción de acciones.

FRANCOLOMME MITCHELL

